



Próxima implantación en toda Castilla la Mancha

PAIME, un programa necesario y efectivo

Los presidentes médicos de Castilla La Mancha, junto a representantes de la OMC y de la Administración mantienen numerosos encuentros con el fin de implantar el Programa de Atención Integral al Médico Enfermo en toda la Región.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

El Colegio de Médicos de Guadalajara fue la sede del encuentro al que asistieron todos los presidentes provinciales de los colegios médicos de la Región, junto con el secretario general de la Organización Médica Colegial, el Dr. Rodríguez Sendín, para implantar el PAIME, Programa de Atención Integral al Médico Enfermo, en toda Castilla La Mancha.

En el transcurso de la reunión quedó plasmado que el diagnóstico y tratamiento del médico enfermo es un problema muy serio, que no se está controlando, y en el que es necesario la implicación de los Colegios Médicos e incluso del Patronato de Huérfanos de Médicos Príncipe de Asturias, y en especial, de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha. Con esta última se han mantenido distintos encuentros cuyos representantes han mostrado siempre muy buena disposición.

Este Programa va dirigido a los médicos en ejercicio con drogodependencia, incluidos el alcohol, psicofármacos y enfermedades mentales. Cada Colegio debe contar con unidades de seguimiento ambulatorio, teniendo muy en cuenta cuestiones como la confidencialidad, equidad, independencia, objetividad, la voluntariedad y la accesibilidad.

En fechas próximas, y para este mismo tema, se celebrará una reunión de los futuros responsables de cada colegio para, posteriormente, presentar las actuaciones realizadas ante el Consejero de Sanidad, Fernando Lamata Cotanda.

Algunos datos

Muchos médicos padecen enfermedades



Presidentes de los Colegios Médicos, entre ellos Pascual Crespo, en el centro, junto con los representantes de la Organización Médica Colegial, en el Colegio de Médicos de Guadalajara.

que deberían ser tratadas y no lo son, repercutiendo no sólo en su propia salud, sino en su relación con familia, amigos, y compañeros de trabajo, y por todo ello, en la atención al paciente. Se estima que entre un 10% y un 12% de los médicos en ejercicio pueden sufrir un trastorno mental o una adicción a cualquier tipo de drogas, no siendo conscientes de su problema, o si lo son, con el agravante de que los médicos enfermos son quizás los peores pacientes, ya que conocen la enfermedad y puede ocultar los síntomas, aunque no por demasiado tiempo.

La puesta en marcha del PAIME está basado, entre otros contenidos, en el capítulo V del Código de Ética y Deontología Médica que en relación a la calidad de la atención médica comenta que "si el médico no fuera consciente de sus deficiencias, y estas fueran advertidas por otro compañero, se está en la obligación de ponerlo en conocimiento del Colegio de Médicos, de forma objetiva y con la máxima discreción. No supone esta actuación faltar al deber de confraternidad, porque el bien de los pacientes es siempre prioritario". ■